

## **Trabajo Final de Grado**

### **Evaluación**

Estudiante: Franco Mauro Crosaraa

Tipo de trabajo: Monografía

Título: Acompañamiento terapéutico: rehabilitación psico-social en pacientes con esquizofrenia.

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Mercedes Couso

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Mag. Psic. Cecilia Baroni

Período solicitado para Lectura Pública: Diciembre del 2015

### **Comentarios generales**

#### 1-. Aspectos Formales:

El trabajo monográfico cumple con todos los requerimientos formales de presentación, como de manejo de las fuentes bibliográficas. En ortografía y sintaxis la redacción es muy buena. La bibliografía consultada es adecuada al tema. En referencia a los aportes teóricos sobre la rehabilitación en la psicosis son relevantes y de gran vigencia en la actualidad, los autores clásicos, se ven enriquecidos con aportes de autores contemporáneos.

#### 2- Articulación teórica:

La clínica de la psicosis supone importantes desafíos a la hora de pensar su abordaje. El dispositivo de acompañamiento terapéutico brinda al paciente esquizofrénico una figura auxiliar que opera como articulador de las diferentes realidades, entre la fragilidad psíquica del sujeto y la hostilidad del ambiente. El autor plantea una reflexión sobre la condición histórica de la enfermedad, como un constructo que deviene como tal y no como una entidad en si misma. Toma como referencia una amplia gama de autores que van desde Cooper con su enfoque de anti-psiquiatría, García Badaracco y Gonzales Regadas con su visión sobre el psicótico circulante. Pasando por el enfoque del acompañamiento terapéutico de Rossi y Bazzano, una mirada revolucionaria de Basaglia y el enfoque órgano dinámico de Heri Ey. H. El autor hace énfasis en la implicación de la familia en la génesis y evolución de la enfermedad, ámbito donde el dispositivo del acompañamiento terapéutico va a operar para le rehabilitación psicosocial.

Su mirada resume en forma adecuada y clara las formas de comprensión y el abordaje en la clínica actual de las patologías graves .

Se muestra una solvencia en la comprensión y manejo de la bibliografía sobre los

distintos autores y temas abordados.

Logra un muy buen nivel de sistematización e integración de la teoría, fundamentalmente en relación a los conceptos del enfermar y el proceso de rehabilitación específico de las psicosis esquizofrénicas . Jerarquiza el lugar del acompañante terapéutico, mostrando su eficacia en la articulación con un caso clínico.

### 3-Proceso de tutoría.

El estudiante Franco Crosara ha cumplido de manera muy satisfactoria en los acuerdos establecidos durante el proceso de tutoría. La elaboración del trabajo fue asumida con responsabilidad y entusiasmo. Ha demostrado compromiso con la tarea, manifestando interés en las orientaciones que se le han planteado, a partir de las cuales ha desarrollado una visión propia de la temática elegida.

**Consideración final:** El trabajo final de grado cumple con los objetivos planteados en la modalidad monografía, desarrolla una revisión crítica de conceptos, a través de la integración de las líneas de pensamiento que confluyen de modo muy satisfactorio, en la configuración del campo temático elegido.

El nivel de análisis es muy bueno, logrando una articulación sólida de las diversas líneas conceptuales trabajadas en la elaboración del texto.

Tiene en cuenta los aspectos formales requeridos, y se adecua a los criterios pautados para el Trabajo final de grado (presentación, estilo de redacción, extensión, bibliografía, etc.).

De acuerdo a lo expuesto anteriormente sugiero la aprobación del trabajo y su habilitación para la defensa pública.